

Wie das Bugenhagen BBW Menschen mit Autismus unterstützt

1. Autismus und das BBW

Autismus ist angeboren. Heute sagt man dazu meistens „Autismus-Spektrum-Störung“. Abgekürzt heißt das dann „ASS“.

Bei Menschen mit ASS arbeitet das Gehirn anders als bei Menschen ohne ASS. Menschen mit ASS denken und fühlen anders. Kontakte mit anderen Menschen fallen ihnen deshalb oft schwerer, weil es zum Beispiel zu Missverständnissen kommt.

Menschen mit ASS haben oft empfindliche Sinne. Das heißt, ihre Augen, Ohren und Nase nehmen mehr wahr als bei anderen Menschen. Manchmal wird ihnen dann alles zu viel und sie brauchen eine Ruhepause.

Menschen mit ASS haben oft besondere Interessen und kennen sich mit einem bestimmten Thema sehr gut aus.

Jeder Mensch mit ASS ist anders und hat andere Stärken und Schwächen. Deshalb wird jeder Mensch mit ASS im BBW so gefördert, wie er es ganz persönlich braucht.

Das BBW bildet junge Menschen mit ASS aus oder bereitet sie auf eine Ausbildung vor. Es hilft den Teilnehmer*innen später auch dabei, eine Arbeit zu finden. Besonders wichtig ist es, herauszufinden, was jeder*jede Einzelne besonders gut kann und was ihm*ihr gefällt.

2. Wer Menschen mit ASS im BBW hilft

Die Mitarbeiter*innen

Alle Mitarbeiter*innen, die im BBW Menschen mit ASS begleiten, wissen die wichtigsten Dinge über ASS. Deshalb können sie gut helfen und unterstützen. Es gibt für die Mitarbeiter*innen jedes Jahr Kurse zum Thema ASS, damit sie immer auf dem neusten Stand bleiben können.

Das Fachreferat Autismus

Das Fachreferat Autismus ist eine Gruppe von Mitarbeiter*innen des BBW, die sich besonders gut mit ASS auskennen.

Das Fachreferat Autismus führt zum Beispiel Sozialkompetenz-Training für Menschen mit ASS durch. Es gibt aber auch Einzel-Beratung zu ganz verschiedenen Themen.

Die Mitarbeiter*innen vom Fachreferat Autismus helfen auch, wenn Teilnehmer*innen mit ASS in ein Praktikum gehen sollen. Sie erklären dann dem Praktikumsbetrieb, was ASS ist und wie man Menschen mit ASS am besten unterstützt.

Der Arbeitskreis Autismus

Einige Mitarbeiter*innen des BBW, die aus verschiedenen Berufsgruppen kommen, treffen sich regelmäßig im Arbeitskreis Autismus. Das heißt, sie setzen sich zusammen und beraten darüber, wie Menschen mit ASS im BBW noch besser unterstützt werden können.